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9月議会2021年

2021年9月議会では…

★令和2（2020）年度に使われたお金に対する決算審査が中心の議会でした。一般会計は
　歳入458億6200万円、歳出448億2700万円、差引残額10億3500万円の黒字です。

★令和2（2020）年度決算の一番大きな特徴は、「新型コロナウィルス感染症関連」と
　して全国民に10万円支給された特別給付金をはじめとする国交付金事業と市単独事業で
　決算額が前年より約120億6100万円も増えたことです。

★差引が黒字になっていますが、この金額には令和元（2019）年度、繰越金8億3600万円と
　市債として借入れた13億4600万円も含まれているので、本当の黒字とは言えないと思っています。

★財政のルール通り、前年度繰越金の半分は公共施設等整備基金に積立てるものを含め基金積
　立ては9億4900万円、将来に向けた財政運営としては良いかなと思っています。決算を認
　定することに賛成しました。

令和3（2021）年度一般会計補正予算（第６号）10億 6800万円
【主な歳入】
地方交付税
国庫支出金
繰越金
市債

…………４億３０５９万円
…………１億８８３１万円
…………１億２１０３万円
…………２億９０８６万円

【主な歳出】
①避難所環境整備
②基金積立
③キャッシュレス決済普及
④小中学校デジタルテレビ更新
⑤災害復旧事業

……………………１５００万円
………………………７億０１３８万円

…………６４８０万円
……１２１５万円

…………………１億９９８５万円

①災害時に備え、一次避難所として使用される生涯学習センター、カミーリヤ、各コミュニティ
　センター、本庁舎に、ネットワーク機器、Wi‐f iの整備。
②財政調整基金に4億9017万円、創生振興基金に2億1121万円を積立て。
③市内店舗でキャッシュレス決済をした場合、期間中1回千円、合計1万円を上限にプレミアム
　ポイントを提供。（市内でお買い物をするとおトクかも）
④デジタル社会に向けて小中学校教室のテレビをデジタルに更新。
⑤農林業施設災害復旧、公共土木施設復旧事業。

★新型コロナ禍での経済対策・感染対策、そして災害対応、将来に向けた積立てと、
　いずれも必要なので、補正予算に賛成しました。
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令和2（2020）年度　４４８億円どう使われた？

歳入のチェックポイント】歳入のチェックポイント】

　市税（個人市民税、固定資産税など）や使用料、手数料などの自主財源は165億円、前年か
ら約6.1億円減少しています。過去からの収入未済（市民が、まだ納めていない税金など）が
約10.5億円あり、これをきちんと納めていただくことで市民の財源となるので、効果的な債権
管理をするよう求めました。

歳出のチェックポイント】歳出のチェックポイント】

辻本
　令和２年は10件69万3,393円の補償で、事故が少なくて
何よりだったが、この制度はあまり知られていない。地域
活動をされている市民の方に、もっと知らせるべきでは。

コミュニティ推進課長
　周知徹底については課題があ
るとは考えている。引き続き、
各団体の代表の方々を中心に啓
発を続けていくと共に、問合せ
についても対応していきたい。
（事故の免責が5,000円で、小規
模のものは申告されていない方
もおられます）

辻本
　登録者数が1,700人だが対象者は何人ぐらいか。
難病患者も含め収集しているか。情報の収集項
目は、一人一人に必要な配慮についてもデータ
としてあるのか。

生活福祉課長
　75歳以上の高齢者1万2000名と障が
い者手帳所持者5,200名の方。重複して
いる方もあるが１万7000名程度が要援
護者として登録されるべき方々がおられ
る。まだまだ登録者数としては足りてな
いと認識している。なお、難病患者、妊
産婦及び乳幼児も含めて要援護者の対象

非正規雇用★市民活動保険運営　135万6000円

辻本
　山家小学校は標準冊数に達しているが全体の整備
率は83％。筑紫小学校の整備が74％と少なくなっ
ている。筑紫野中学校は標準冊数に比べて56％で、
この充足率を見て、次年度をどう考えるのか。
　学校図書の活用はどのような取組があったのか。

　購入と廃棄は学校図書司書が各校長先生
の決裁を受けながらしている。充足率が低
いところには多めに配分して、極力図書の
購入をお願いしている。状況を見ながら各
学校と協議し進めていければと思っている。
　今回コロナ禍の中で、貸出冊数が小学校
ではかなり増えている。小学校で１人当た
り90冊程度（令和元年度は74冊の利用）。
中学校はかなり低く1人当たり７冊ぐらい。

非正規雇用★学校図書購入　846万6500円

収納事務★災害時等要援護者支援　93万8900円

自治会なのか、コミュニティなのか…誰に相談すればいい
のかニャー。コミュニティ推進課にきいてみるにゃん。

名簿の作成で、どう支援してもらえるのかな…
毎年、名簿の見直し、しているのかな…シンパイ…

学校教育課長

家の中の時間が増えて、本を読む
のが増えたんだワン。

一般会計決算審査



3

辻本
　事業効果が、補助金額の13倍以上になる。
単なる経済効果だけではなくて、バリアフ
リー、省エネなど、市が進めている政策に対
しても効果がある。新たなプログラムを加え
るとか、額を増やすとか、効果をさらに広め
ていくようなことは、検討するのか。

建築課長
　令和２年度耐震改修がゼロ件だったの
で、令和３年度では、この耐震改修の予
算分を住宅改修補助金に持ってきたりし
て工夫をしている。今後、状況を見て、
何とか御希望に沿えるような形で事業を
進めていきたい。

収納事務★経済対策住宅改修工事補助　798万7000円

辻本
　19万9,734kwhが削減されて、目標基準か
らマイナス2.2％、決算額で電気料が1,743万
2,000円の削減につながっている。削減目標
は６％ということでは、さらに取組みが必要
かと思うが目標との差をどのように考えてい
るのか。
　また、電気使用量の削減がＣＯ2削減につな
がっているが、そこまで考えているのか。

環境課長
　令和元年度は対基準年減少率マイナス
5.7％だったが、令和２年度は、コロナの
関係もあり換気をしながら空調を使うこと
もあったので、電気使用量、ガスの使用
量等も少し上がり目標には届かなかった。
 このような数字、実績を庁内の「環境に
やさしい行動推進会議」で活用しながら、
今後も推進していきたい。

収納事務★エネルギー削減（電気・ガス）

辻本
　コロナの影響で燃えるごみが増えているという
話があったが、654tの減少、2100万円の削減に
なっている。新しく作られた紙ごみ削減のチラシ
の効果があるのであれば、さらに進めていけば、
燃やすごみの削減になるのではないか。
　今後のごみ減量をどのように考えているのか。

環境課長
　令和２年度における本市のごみの搬
入量は総計としては若干減となってい
る。ごみの搬入量割が適用されている
ものは予算規模が大きく、ごみの搬入
量が負担金を左右している。財政負担
を減らすためにも、ごみ減量化は必要
なことと考えているので、ごみの正し
い分別等に努めていきたい。
　令和２年７月にレジ袋の有料化がス
タート。新たな啓発や取組を進める段
階になったと考えている。食品ロスの
削減など国の施策の動向を見ながら取
組みを進めたい。

収納事務★ごみ処理・ごみ減量　5億990万円

 補助金の13倍の工事につながり市内業者さんに
大きな経済効果がありました。工事費の10％だ
けど、市民にとっても、ちょっとうれしい補助
だと思っています。さらに増額の検討を要請。

　省エネすれば、削減できる経費が
良く見えてきます。また、ＣＯ2削減
につながる効果も！

ごみ減量は、私たち一人ひとり
が協力することでもっと進むと
思うよ。ガンバローっと。
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☆☆　応援してください　☆☆

コロナ禍のため…
当分の間、出前報告会を

中止させて
いただきます。

後援会の活動費は会費と寄付でまかなっています。
会員になってくださるよう、お願いいたします。 
　年会費　　１口　１０００円
会費のお振込みは・・・
郵便振込み　０１７５０－４－７０８３　辻本みえこ後援会
〒818-0063 筑紫野市桜台1－30－１　　TEL.９１９－６５６９

　九州自然歩道は九州７県をぐるっと一周する2,932kmの長距離自然歩道です。福岡県
内のコースは、北九州市の皿倉山を起点とし南下して英彦山に至り、英彦山からは東西
のコースに分かれ、東は大分県へ続き、西は佐賀県へ通じる総延長261kmの歩道が整備
されています。
　筑紫野市を通る道もあります。一番身近なのは、天拝山から基山まで。今なら、ジイ
ソブ、バアソブといった珍しい花に出会うかも。自然に親しみながら歩いて、心身をリ
フレッシュさせてみませんか？　

投票に行こう！投票に行こう！

九州自然歩道九州自然歩道

https://www.pref.fukuoka.lg.jp/contents/kyushusizenhodo-hikingmap.html

　女性の議員だと、子育てや暮らしを重視できるのか、環境問題に理解があるのか、

平和を大切にするのだろうか、ジェンダーに係る政治課題を認識しているのだろうか…

と、今の政治を見ていると考えてしまいます。今、コロナ禍で明確になったのは、

非正規で働いている女性たちの暮らしが困難になったこと、アルバイトができなくて

学校に行くのをあきらめはじめた若い人や子どもたちがいること、女性が多い医療や

介護に従事している人たちの労働環境を良いものにしないといけないこと…などなど。

これまでも、そうだったけど、長引くコロナ禍が問題を拡大させてしまいました。

女性の政治参加の目標は、女性や子ども達に不利な法律や制度を変えることにある…

と思っています。今、私たちにできるのは、この状況を変えなければと国政に参加

する人に、私たちの意思を託すことだと思っています。

私たちの「政治に参加する権利」を使おう！私たちの「政治に参加する権利」を使おう！

投票に行こう！投票に行こう！

福岡県のＨＰから、詳しい地図がダウンロードできます。


